
 

 

 

ACTA CES 15-31 

En las instalaciones del Salón de Reuniones de la Universidad Pedagógica de El Salvador, a las dieciséis horas del 

día martes doce de enero de dos mil dieciséis, reunidos los miembros del Consejo de Educación Superior, 

convocados por el Presidente del Consejo, Ing. José Francisco Marroquín, de conformidad con el articulo 3 literal 

(a) del Reglamento Interno del Consejo de Educación Superior y con la asistencia de los siguientes Miembros 

Propietarios: Ing. José Francisco Marroquín, Lic. Luis Alberto Gutiérrez, Dr. Edward Wollants, Dr. William Mejía, 

Lic. Julio Alfredo Rivas e Ingeniero Luis Mario Aparicio,.   Miembros Suplentes: Licda. Luz de María Martell, Licda. 

Teresa Palacios de Chávez  Lic. Ricardo Ernesto Rivas, Miembros Inasistentes con excusa: Licda. Elsy Escolar 

Santodomingo, Licda. Ana María Glower de Alvarado y Dr. Moisés Martínez. Miembros Inasistentes sin excusa: 

Lic. Reynaldo López Nuila , Ing. Oscar Mauricio Barrios, Lic. Fidel Nieto, Dra. Leticia Zavaleta de Amaya, Dr. Gorka 

Garate y Lic. Javier Argueta. 

DESARROLLO: 

1. COMPROBACION DE QUORUM 

2. APROBACION DE AGENDA. 

La agenda se aprueba sin modificaciones.  

 

3. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR CES 15-30 

Se da lectura del acta CES 15-30.Luego de la lectura del acta, se hacen algunas observaciones a incorporar. 

4- SOLICITUD DE OPINION AL CES, SOBRE AUTORIZACION A CARRERAS NUEVAS: LICENCIATURA EN 

CONTADURÍA PÚBLICA, PRESENTADA ANTE LA DNES POR LA UNIVERSIDAD GERARDO BARRIOS. 

Posterior a que se entregó información de antecedente y marco referencial sobre el análisis técnico elaborado 

por la DNES respecto a la carrera; el Licenciado Carlos Marroquín procede a explicar que la UGB cuenta con 

diversos Convenios para respaldo de la oferta académica y para el fortalecimiento de la formación de 

estudiantes; por ejemplo: pasantías, refuerzo de aprendizajes, ofrecer instalaciones para prácticas ajenas al 

campus de la Universidad. El Ingeniero Luis Mario Aparicio comenta que como AUPRIDES se cuenta con un 



 

 

Convenio con la ASI en el cual se otorgan pasantías y prácticas en diversas carreras, pasando por el análisis ante 

un Comité Académico ASI-AUPRIDES. Menciona el Ing. Marroquín que la ASI tiene una forma distinta de 

concebir la relación de la Academia con la empresa, son mas visionarios. Incluso menciona el Ing. Aparicio que la 

academia tiene el espacio para poder incorporar a sus graduados en temas de “Responsabilidad Social” en la 

que la empresa privada incursiona. 

El Lic. Gutiérrez hace alusión a que no se visualiza en el plan una propuesta innovadora acorde a la actualidad y a 

las exigencias internacionales, a asignaturas y elementos del “Plan”, que se encuentran ausentes para 

“responder ahora mismo” al perfil pertinente de un auditor; así como se plantea éste plan no se visualiza 

novedad mas allá de lo ya conocido en la demás oferta académica de otras IES; es importante retomar el tema 

considerando que en la actualidad se necesita conocer de temas de legislación internacional, auditoría forense, 

entre otros. Menciona además que se ha considerado dentro del gremio referido, que debe hacerse un examen 

de aptitud para que los profesionales de la Contaduría puedan ejercer. El Ingeniero Aparicio plantea la 

posibilidad de solicitarle al Instituto de Contaduría Pública que presente un Plan Modelo con lo que como 

gremio consideran se requiere para formar nuevos profesionales con base a las necesidades de país; una vez se 

cuente con ello compartirlo con todas las IES. Menciona el Ing. Marroquín que deberá tomarse con mucho cuido 

éste aspecto ya que la homogenización de los planes de estudio tiene aspectos positivos y negativos; la 

educación no es lineal y las realidades de cada región del país son distintas. 

5.-  Informe de Seguimiento a Equipo Técnico Proyecto CES-USAID. 

6.- Presupuesto CES 2016- Proyección de $90,000.00, propuesta presentada ante el CES por la DNES. 

 

5- INFORME DE SEGUIMIENTO A EQUIPO TECNICO PROYECTO CES-USAID. 



 

 

Invitar a personas de RTI, para que puedan dar ideas del proyecto, y asi mismo que la próxima reunión se 

presente un borrador del proyecto , proponiendo se deje como punto único; que se van a reunir mañana y el 

viernes, para avanzar; proponiéndose que esa reunión se haga mas temprano. 

6. PRESUPUESTO CES-PROYECCION DE $90,000.00 

La licenciada Luz de María Martel, propone las propuestas como equipo de educación superior, señalando que 

una de ellas tiene que ver con la ley como lo es, la publicación de datos estadísticos, lo otro son iniciativas de las 

gerencias; la licenciada Teresa de Chavez, indica 

El dr. Wollants pregunta si el presupuesto es del CES, y consulta que el apoyo administrativo es para la Dirección 

Nacional de Educación Superior, se le explica que la Dirección cuenta con SESENTA Y TRES MIL DOLARES DE 

PRESUPUESTO, consulta si no habrá problemas que lo pueda observar la Corte de Cuentas, se explica por parte 

de la licenciada Martel, que se han hecho las consultas previas, insiste el Dr. Wollants, que no es que se necesita 

que se amplíen las explicaciones, sino que surge la interrogante de que la Corte de Cuentas, pueda observar 

cómo es posible que los fondos se desvíen; se aclara por parte del ingeniero Marroquín, que eso no pasaría, que 

si es presupuesto asignado al Consejo, pero son organismos creados por ley; señala el dr. Wollants que con 

relación al apoyo técnico, no tiene ningún inconveniente, sino que sugiere que pensemos como podría 

replantearse el apoyo administrativo, no pareciendo que se está asumiendo una responsabilidad que le 

corresponde a otra partida presupuestaria; señala la licda. De Chávez, que también se están planteando  

dieciocho mil dólares para el área de Registro, lo cual no saben si se pueden  

La licenciada de Chávez, indica que el licenciado Aparicio, ella y Julio Rivas están de acuerdo, pero piden que se 

consulte a auditoria sobre lo procedente. 

El licenciado Ricardo Rivas, señala que no ve que se puede hacer, con relación a la ley de Educación Superior, 

contratando peritos, para que opinen sobre el tema de la ley. 

El ingeniero Marroquín, indica que sería bueno que lo lean,  y que se hagan propuestas para la utilización de los 

fondos. También agrega que el día de mañana consultará a RTI, sobre la posibilidad  de brindar apoyo a la DNES, 

y que incluso se pensó en el cuarto congreso, pero considera que RTI  puede estar interesado en el mismo. 

Se deja la inquietud a los miembros del Consejo, para que revisen las propuestas, y den su opinión, o hagan 

propuestas 



 

 

 

 

7. VARIOS. 

 

No habiendo más que tratar el Presidente del CES da por finalizada la sesión, a las dieciocho horas, cuarenta y 

cinco minutos del día antes mencionado. 

 

 

 

 

 


